

## LECCIÓN 5

# LOS 144 MIL SELLADOS



**E**n toda la Biblia solo en los capítulos 7 y 14 del Apocalipsis se trata del tema de los 144 mil sellados. Es interesante notar que el capítulo 7 se encuentra entre la apertura del sexto (Apocalipsis 6) y del séptimo sello (Apocalipsis 8). Apocalipsis 6 termina hablando de los eventos finales de la historia humana indicando el inminente regreso de Jesús. Entonces surge la pregunta: “*Porque ha llegado el gran día de su ira, y ¿quién podrá permanecer de pie!*?” (Apocalipsis 6: 17).

Cuando leemos Apocalipsis 8: 1, vemos que se abre el séptimo y último sello, que es justamente el regreso de Cristo con todos sus ángeles (Mateo 25: 31) En esta ocasión el Cielo estará en silencio, vacío, por media hora profética, es decir, una semana literal. De esta forma el capítulo 7 responde la pregunta formulada en el final del capítulo 6, “¿quién podrá permanecer de pie!?”: Los 144 mil sellados.

### EL SELLO DE DIOS

● 1. Juan ve un ángel que viene del naciente del sol, del oriente. ¿Qué es lo que trae y qué les ordena a los cuatro ángeles? Apocalipsis 7: 2-3.

Los ángeles en la Biblia son mensajeros de Dios (Mateo 13: 41; 2 Reyes 19: 35). Estos cuatro ángeles están sujetando los vientos para que no soplen sobre la tierra. En la profecía, vientos simbolizan guerras y luchas por la supremacía entre las naciones (Daniel 7: 2; Jeremías 4: 11- 13; 25: 31- 34). Dios no permitirá que los poderes del mal hagan su obra de destrucción hasta que el pueblo de Dios haya sido sellado.

● 2. ¿Cuál es el sello del Dios vivo? Apocalipsis 7: 2-3; Isaías 8: 16; Ezequiel 20: 12- 20.

### ESTUDIANDO JUNTOS

En la Biblia sello y señal son sinónimos (Génesis 17: 11; Ezequiel 9: 4; Romanos 4: 11). Los sellos antiguos contenían tres elementos principales: Nombre del titular, su cargo y su jurisdicción o dominio. El sábado de Dios, es el único de los Diez Mandamientos que contiene el nombre: “Señor tu Dios”; el cargo: Creador “*Porque en seis días Jehová hizo...*”; jurisdicción: “*los cielos, la tierra y el mar, y todo lo que hay en ellos*” (Éxodo 20: 8-11). El sábado del séptimo día es una eterna señal de lealtad a Dios. Es el símbolo externo de una fe viva y profunda.

Podemos todavía confirmar que, por extensión son sellados aquellos que son fieles no solo al sábado, sino a toda la Ley de Dios. Santiago afirma que si alguien guarda nueve mandamientos y tropieza en uno, se hace culpable de toda la ley (Santiago 2: 10).

### ● 3. Según el libro de Apocalipsis, ¿quienes reciben el sello de Dios? Apocalipsis 7: 4.

---

El sello de Dios se aplica en esta instancia, con dos finalidades específicas. Primero: Indica que los 144 mil pertenecen al Señor, por eso tienen el nombre de Dios en sus frentes (Apocalipsis 14: 1). El “nombre” de Dios es un término frecuentemente usado para representar su carácter: Los 144 mil revelan el carácter del Padre a través de sus vidas de obediencia a los mandamientos de Dios. En segundo lugar, el sello es aplicado como forma de proteger a los hijos de Dios de los juicios que caerán sobre los impíos durante las siete plagas (Apocalipsis 7: 3; 9: 4; 16: 2). El sello es símbolo de pertenencia y protección.

### ¿POR QUÉ 144 MIL?

El número 144 mil es el resultado de la multiplicación de  $12 \times 12 \times 1.000 = 144.000$ . Doce es el número de las tribus de Israel del Antiguo Testamento. Representa también el número de la iglesia construida sobre el fundamento de los doce apóstoles (Efesios 2: 20). En la Nueva Jerusalén, las doce puertas son nombradas después de las doce tribus de Israel y sus doce fundamentos con los nombres de los doce apóstoles, representando así al Israel tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento.

(12 x 12) representa la totalidad de Israel, es decir, la totalidad del pueblo de Dios, Antiguo y Nuevo Testamento.

### EL NÚMERO 1.000

El número mil puede tener diferentes significados en el Antiguo Testamento. Puede ser un número literal, pero también denota una sub división tribal (Números 31: 5; Josué 22: 14, 21; 1 Samuel 10: 19; 23: 23) o una unidad militar de 1.000 soldados. Israel como nación fue organizada administrativamente en unidades tribales. En tiempos de guerra, su ejército se organizaba en unidades militares de 1.000, con sub unidades (Números 1: 16; 10: 4; 31: 4- 6; 1 Samuel 8: 12; 18: 13; Éxodo 18: 21, 25; 1 Samuel 22: 7).

MIL era una unidad básica en Israel. La frase “millares de Israel” se la utiliza como sinónimo de ejército de Israel, y tiene la misma connotación que “los batallones de Israel”. Los 144 mil sellados se componen de 144 unidades de militares, doce por cada tribu, significando la totalidad de Israel. Juan utiliza imágenes de una batalla para mostrar a la iglesia en su aspecto de lucha contra el mal, una iglesia militante. Los 144 mil están listos para enfrentar la gran tribulación y es natural y muy apropiado ver a los sellados en términos militares de un ejército organizado en unidades militares prontas para la guerra.

### IDENTIFICANDO A LOS 144 MIL

### ● 4. ¿Cuál es la primera información que encontramos en Apocalipsis al respecto de los 144 mil? Apocalipsis 7: 3, 4.

---

---

---

La escena del sellamiento de Apocalipsis 7 es tomada de Ezequiel 9, que retrata en lenguaje simbólico la destrucción de Jerusalén antes del exilio. El profeta Ezequiel vio un hombre vestido de lino que recibió la orden de pasar por la ciudad y marcar con una señal en la frente de los hombres que eran fieles, antes de la llegada de los ejecutores. Éstos debían matar a todos, pero aquellos que tenían la marca en la frente serían preservados (Ezequiel 9: 6).

En la crisis final de la historia de este mundo, el sello aplicado a los 144 mil es una señal de protección, así como en la visión de Ezequiel donde los marcados fueron protegidos durante el juicio que se batió sobre Jerusalén (Ezequiel 9: 1- 7). Entonces la primera característica de este grupo, los 144 mil, es que tiene el sello de Dios, es decir, son leales a los Mandamientos de Dios incluyendo el cuarto, que requiere la observancia del sábado (Éxodo 20: 8- 11).

● 5. ¿Qué significa que los 144 mil tengan el nombre de Dios escritos en sus frentes? Apocalipsis 14: 1.

---

---

---

---

Mientras que aquellos que tiene el sello de Dios, reciben también su nombre en sus frentes, existe otro grupo que recibe la marca de la bestia que consiste en tener el nombre de la bestia en sus frentes o en sus manos (Apocalipsis 13: 16- 17; 14: 9; 16: 2; 19: 20). El acto de recibir el sello de Dios o la marca de la bestia denota la aceptación, por parte del ser humano, ya sea del carácter de Dios o de Satanás. En el conflicto final todo el mundo tendrá o el sello de Dios o la marca del enemigo de Dios. El sello de Dios no es una señal visible. Lo que caracteriza a los sellados es su firme compromiso en obedecer y guardar todos los Mandamientos de Dios y la fe de Jesús. Esto es el significado de tener el “nombre” o carácter de Dios escrito en la frente (Apocalipsis 14: 1).

● 6. ¿Qué otras informaciones nos proporciona Apocalipsis acerca de los 144 mil? Apocalipsis 14: 4- 5.

---

---

---

---

La expresión “no se contaminaron con mujeres” se refiere a la decisión de no participar en prácticas idólatras, que en profecía equivale a adulterio y fornicación (Apocalipsis 2: 14- 15, 20- 25; 17: 1- 7; Ezequiel 16: 1-58; 23: 1- 49). Los 144 mil no tuvieron relaciones ilícitas con “la gran ramera”

(Apocalipsis 17: 1), “Babilonia la grande madre de las ramera” (versículo 5), ni con sus hijas quienes también son ramera.

Se dice que son “vírgenes”. La palabra griega usada en esta ocasión, no da idea de que se trata solo de mujeres. El vocablo es aplicable a ambos sexos. Se los identifica como “vírgenes” porque tiene una señal de pureza. Son castos, se han mantenido incontaminados permanentemente. Conservan su fe pura. Porque no han participado en ningún tipo de relación ilícita con otras doctrinas religiosas que no se ajustan a la verdad bíblica, muestra que han alcanzado el éxito en permanecer fieles a Dios.

● 7. Este número 144 mil, ¿es un número simbólico o literal? Juan 3: 16; 1 Timoteo 2: 4; Apocalipsis 22: 17.

---

---

---

---

Por el hecho de que en Apocalipsis 7: 4 se menciona que los 144 mil están formados por personas “de todas las tribus de los hijos de Israel”, algunos sugieren que este grupo estará compuesto solo por judíos literales. Esta interpretación carece de fundamento bíblico e histórico. En primer lugar, porque las tribus mencionadas en Apocalipsis 7 no son exactamente las mismas que aparecen en la promesa de Ezequiel 48: 1-8 y 23- 29 (ver también Génesis 49: 1- 28).

En segundo lugar, diez de las doce tribus, ya no existen. El reino del Norte de Israel, que estaba compuesto por diez de las tribus, desapareció de la historia con la conquista Asiria del Siglo VIII a.C. (2 Reyes 17: 5-23). La mayoría de las personas pertenecientes a estas diez tribus que fueron deportadas desde Palestina y diseminadas entre las naciones de Oriente Medio. En el curso de la historia fueron asimilados en esas naciones (2 Reyes 17: 24- 41). Finalmente, porque en el Nuevo Testamento la “salvación en Cristo” termina con todo tipo de distinción étnica (Gálatas 3: 26- 29). Frente a esto, concluimos que los 144 mil estarán formados por la última generación del pueblo remanente de Dios, llamado también Israel

espiritual (Romanos 9: 6- 8; Gálatas 3: 29; 6: 16; Santiago 1: 1; 1 Pedro 2: 9-10). Siendo que en la época de Juan existían solo dos de las tribus, Judá y Benjamín; parece ser más lógico suponer que estamos frente a una referencia al Israel espiritual, a los creyentes fieles de los días que antecederán al regreso de Cristo. En la visión Juan ve una gran multitud vestida de blanco, con palmas en las manos y un cántico en los labios. Este es el cántico de victoria, es decir, terminó el tiempo de prueba y ahora se encuentran delante de Dios.

Se aproxima el día en que todos los seres humanos estarán divididos en solo dos grupos. Cada uno de ellos tendrá una señal que los identificará: El sello de Dios o la marca de la bestia.

Elegir en que grupo deseamos estar es un asunto de vida o muerte eterna, que debemos resolver aquí y ahora. ¿A quién vamos a entregar nuestra lealtad? ¿Cuál será el nombre escrito en nuestras frentes? ¿Qué sello o señal tendremos? Decida ahora mismo obedecer a Dios y su Palabra.

## MI DECLARACIÓN DE FE

● Marque con una X si está de acuerdo con las siguientes declaraciones:

( ) Creo que Dios está sellando a sus hijos sinceros con el sello de su propiedad y protección, por esto deseo recibir el sello de Dios en mi vida.

( ) Comprendo que el sello de Dios es el sábado y por extensión, toda la Ley de Dios. Por esto, por la gracia de Cristo, deseo colocar mi vida en armonía con estos principios.

( ) Deseo, con la ayuda de Dios, orar y consagrarme para estar entre los 144 mil, quienes estarán vivos y salvos cuando Jesús vuelva.

## BENDICIÓN FINAL

*“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús”.*  
Filipenses 4: 7.